

**INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN LA
INAUGURACIÓN DE LA XII EDICIÓN DE LA FERIA DE LA CAZA,
PESCA Y NATURALEZA IBÉRICA (FECIEX 2002)**

Badajoz, 26 de septiembre de 2002



INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN LA INAUGURACIÓN DE LA XII EDICIÓN DE LA FERIA DE LA CAZA, PESCA Y NATURALEZA IBÉRICA (FECIEX 2002)

Badajoz, 26 de septiembre de 2002

Querido Germán, señoras y señores, autoridades, queridos amigos.

Coincido con lo que ha dicho el Delegado del Gobierno en su última parte de la intervención. A mí no es que no me guste la caza, es que solamente he ido a cazar una vez en mi vida y me tuvieron de liebre, corriendo detrás de las perdices que mataban los cazadores y, claro, esto me gustaba poco ¿no? Pero si lo pruebo, a lo mejor, hasta alguna vez me aficiono. O sea, quiere decir, si en alguna ocasión hay oportunidad, pues, como yo hice la mili, algo sé de tiros, no es que aprobara la... pero, en fin, algo sé.

Bien, yo recuerdo que la última vez que estuve en la Feria..., y que es cierto lo que dice el alcalde de que siempre que hay una actividad de este tipo se me invita. Unas veces puedo venir, otras veces no. Hoy, casi no podía venir porque tenía Pleno de la Asamblea de Extremadura con preguntas al Ejecutivo, afortunadamente no ha habido ninguna pregunta personalmente hacia mí, por lo tanto he podido escaparme y estar hoy aquí, en la Feria de la Caza, de la Pesca y de la Naturaleza de Badajoz.

Está bien, de vez en cuando, tomar una cierta distancia para ver cómo evolucionan las cosas que se desarrollan en la región, y concretamente esta Feria que se desarrolla en Badajoz, y ver lo que dijimos hace cuatro años y ver cómo han ido evolucionando las cosas cuatro años después. Y, si recuerda el Alcalde, en la inauguración del año 98 o 99, no recuerdo muy bien, dije que había cosas discutibles y había cosas que eran indiscutibles en el mundo de la caza, de la pesca y del medio ambiente. Y, hoy, casi vuelvo a hacer un poco la misma intervención, sigue habiendo cosas indiscutibles y sigue habiendo cosas que son discutibles y en eso se reduce, al final, lo que es una Feria ¿no?, ver y examinar cómo ha ido evolucionando el sector, cuáles son las cosas que hay que potenciar y cuáles son las cosas que hay que corregir, siempre que entendamos que el sector al que nos dirigimos es un sector importante, no ya solamente desde el punto de vista del ocio y del deporte, sino que es más, como es el caso, desde el punto de vista de la economía regional.

Pues yo creo que sigue habiendo cosas indiscutibles y una de ellas es que esta Feria que va por la décimo segunda edición, es indiscutible que es la Feria por antonomasia de la caza, de la pesca y de la naturaleza. Por antonomasia, indiscutible, se ha consolidado y, por lo tanto, yo le he dicho a los Consejeros correspondientes que puesto que esta Feria está consolidada y que es indiscutible

que está consolidada, por favor que no utilicen ninguna otra que tenga algo que ver con esta especialidad. Saben ustedes que los extremeños somos bastante aficionados -los extremeños y los españoles- a que cuando una cosa va bien nos apuntamos inmediatamente. Bueno, no hagamos dos cosas cuando una está bien, apuntémonos a potenciar entre todos una actividad que se está celebrando en Badajoz y busquemos otras alternativas para no hacer lo mismo que hacen otros y, al final, no hacerlo bien desde ningún (ininteligible).

Así que yo creo que esta Feria ya está consolidada. Felicito al Ayuntamiento de Badajoz y felicito a Germán López Iglesias, que es un poco el artífice y el alma de este evento que va por su décimo segunda edición sin que en ningún momento hayamos tenido que pensar ni desde el Ayuntamiento ni desde la Junta de Extremadura, que quizás hubiera que cambiar y meterse en otros berenjenales porque este asunto va bien y yo creo que este año irá todavía mejor. Incluso me atrevería a decir que el éxito de una feria está proporcionalmente, inversamente proporcional al número de público que asiste a las inauguraciones. A menor público que asiste a las inauguraciones, mejor la feria y a mayor público, mejor el mercadillo, Es decir, que depende de... Por lo tanto yo creo que si después de esta inauguración hay una visita importante de profesionales, de aficionados, etc., etc., y es todo menos un mercadillo, y la Feria que hoy inauguramos es todo menos un mercadillo, estamos ante una Feria que tiene su sentido y que tiene su significado. Yo recuerdo que Germán y yo, que somos vecinos en Badajoz, en una ocasión tomamos un café hace ya unos cuantos años, decía Germán "yo quiero hacer algo". Le dije "pues, para hacer algo lo mejor es meterse en política". "No, es que yo quiero meterme en política". Digo "pero ¿quieres hacer cosas o quieres enredar?". Dice "no, quiero hacer cosas". "Pues, entonces métete en política en el partido que quieras, el que mejor vaya con tus ideas, porque, al final la democracia consiste en que cada uno piense como quiera respetando el derecho de pensar de los demás". No sé si me hizo caso pero, por lo menos, sí, al final, tuvo la nobleza, diría yo, por reciclar un poco la figura del político, la nobleza de militar en un partido y estar haciendo cosas. Me consta que está haciendo cosas y una de ellas es precisamente esta Feria que es indiscutible.

Segunda cuestión que creo que es indiscutible. El número de cotos no ha disminuido en Extremadura desde que aprobamos la Ley del 90. Que saben ustedes que tuvo muchísima polémica, pero que, al final, entre las recomendaciones del Tribunal Constitucional y la buena voluntad de todos ha hecho posible que la caza no se nos haya ido abajo, sino que la caza ha subido y se está manteniendo, afortunadamente, el número de cotos, el número de licencias y lo que es más importante en el fomento del turismo y en el fomento de la economía regional; tanto, desde el punto de vista de lo que factura la caza, 25.000 millones de pesetas aproximadamente, más lo que se factura anexo a la caza, es decir, el turismo que genera la caza que son otros 25.000 millones de pesetas según nuestras cifras. Es decir, que estamos hablando que la representación que hoy hacemos aquí de la Feria de la Caza, la Pesca y la Naturaleza supone al producto bruto regional unos 50.000 millones de pesetas aproximadamente, que no es poco, que no es poco. Y sobre todo, además, que permite que un recurso que estaba ocioso en Extremadura y que cada día cobra más cuerpo y puede ser un pilar fundamental de nuestro desarrollo, cual es el turismo, la caza, la pesca, la caza más que la pesca, pero la pesca tiene unas posibilidades inmensas en nuestra región y la naturaleza; están ayudando a que frente a ciertos movimientos de crisis en el turismo nacional, Extremadura se está manteniendo, y una parte de su responsabilidad en la ayuda

del mantenimiento del turismo la tiene la actividad cinegética y la tiene la actividad piscícola.

Así que eso también es indiscutible. Es indiscutible que la caza se ha convertido en una industria, en una industria, no en un sólo deporte, sino que se ha convertido en una industria que ayuda a la economía regional. Es indiscutible por lo que veo, oigo y leo de los expertos, que la caza mayor está bien en Extremadura, está bien, y que la caza menor tiene sus problemas. Pues, como tiene sus problemas pues intentemos discutir sobre lo que tiene problemas e intentemos mejorar sobre lo que no lo tiene y habrá que tomar decisiones no solamente administrativas sino también sanitarias. El problema del conejo de monte, está teniendo un problema importante sanitario y habrá que emplear todos los medios a nuestro alcance aparte de los elogios que el Delegado del Gobierno ha hecho a la Guardia Civil y que yo comparto, efectivamente, intentar terminar cada día más con el furtivismo, con las prácticas anómalas, etc.; que yo creo que eso, afortunadamente, cada día se hace mejor.

Que hay cosas que, por el contrario, son discutibles y creo que la Feria es una buena oportunidad y por lo que he visto en el programa se van a discutir. ¿Qué es discutible? Pues es discutible, de nuevo, la Ley de Caza. Es discutible. Ya lo dije en el año 98 o 99, que era discutible. ¿La hemos discutido? Sí, y ha habido una modificación de la Ley que entra en vigor o va a entrar en vigor, ahora, en el mes de febrero y que se va a empezar su aplicación cuando empiece, cuando empiece la temporada de la caza.

Hombre, cualquier decisión que se tome, cualquier ajuste que se haga en cualquier cosa, siempre conlleva después ciertas inquietudes, ciertos celos, saber cómo va a funcionar, cómo va a ir la cosa. Bueno, vamos a ver como la modificación de la Ley del 90 qué efectos produce en el sector y vamos a discutirlo desde el punto de vista del colectivo y desde el punto de vista de los intereses de la región, no desde el punto de vista individual. Porque el Alcalde, que está todos los días en la ciudad y yo, que estoy todos los días en la región, sabe que, muchas veces, un problema de uno es el problema de uno pero no es el problema de la ciudad y lo que hay que ver, sobre todo, la responsabilidad que tiene un gobernante no es atender sólo el problema de uno, si puede estupendamente, sino no dejarse impresionar por lo que dice la gente porque cada vez que alguien te habla dice “la gente dice”; pero ¿qué gente?; “no, la gente con la que yo me junto, tres”; pero eso no es la gente, eso es una parte de la gente.

Entonces, discutamos no cómo me va a mí como cazador o como pescador, sino cómo le va al colectivo y cómo le va a Extremadura en una actividad tan importante como es ésta. Desde luego, lo que no cabe la menor duda es que la Ley, junto con la actividad, está haciendo posible lo que decía anteriormente, que el turismo está aumentando. Lo que es indiscutible es que la caza, la pesca en menor medida, está sosteniendo economías rurales en nuestra región que de no tener esta actividad y la medioambiental estarían en situaciones muy complicadas y muy difíciles, porque hay zonas muy ricas en Extremadura pero hay zonas que tienen muchas dificultades en Extremadura y que ésta es una de sus actividades fundamentales, que no excluyen otras pero que ésta es una de las actividades más fundamentales, si somos capaces de hacerlo con la profesionalidad que se está haciendo actualmente.

Y, en tercer lugar, este tipo de actividad está dando puestos de trabajo. Está dando puestos de trabajo. Es decir, ustedes y nosotros, los pescadores y los cazadores, no solamente practicamos deporte, sino que nuestro deporte contribuye a que haya puestos de trabajo en zonas que, de lo contrario, lo tendrían muy difícil.

Hoy, en el periódico HOY me parece que es, se dice que hay algunas entidades locales menores que quieren su independencia, es decir, que es una buena noticia. No sé si hay que darla o no, pero es una buena noticia porque lo grave para nosotros sería que hay doce ayuntamientos que se disuelven por falta de población, no que haya gente pequeña, de pueblos pequeños, de pedanías, de entidades locales menores que quieren ser Ayuntamientos, eso significa que no... lejos de que la población rural esté desapareciendo lo que se está es consolidando.

Y se está consolidando en unas cuestiones por regadío y en otras ocasiones por el secano y en otras, fundamentalmente, por la actividad cinegética, por la actividad medioambiental. Actividad cinegética y medioambiental que yo creo que lo estamos haciendo con la inteligencia suficiente como para no perjudicar otras actividades. Es decir, cuando se degradan espacios protegidos en Extremadura, hay la inquietud del agricultor que dice "oiga, que yo vivo de la agricultura, si me mete usted mucho medio ambiente, ¿qué pasa, me quedo sin mi actividad económica?". No, un espacio protegido tiene que respetar, por encima de todo, la actividad económica que se hace, por encima de todo. Y, después, que esa actividad económica intente ir acorde con una riqueza que tenemos que es el medio ambiente y que no deberíamos perder porque esa es una de las garantías de que el turismo se convierta en un pilar fundamental.

Ahora, sí sería discutible también, y algunos expertos me lo dicen, que deberíamos ir, además de ofrecer calidad, que yo creo que estamos ofreciendo calidad, mucha calidad en la caza y en la pesca, deberíamos buscar un sistema de ofrecer también *perfectibilidad*, es decir, ser más perfectos a la hora de ofrecer nuestros productos cinegéticos. ¿Qué quiere decir con la perfección? Quiere decir con la perfección que ya cada uno no mate aquello que puede sino que mate aquello que debe. Oscar Baselga lo sabe mejor que yo porque él es cazador experto. Es decir, no parece, pero lo pongo encima de la mesa, si fuera de pesca sería más contundente, pero no parece que sea muy sensato, desde el punto de vista de la perfección y de la calidad, es decir, de atraer gente, no parece muy sensato que haya una pirámide irregular, es decir, si usted quiere tener, pues, trece trofeos de bronce no puede seguir el año que viene teniendo catorce y uno de plata, ya tiene trece, bueno, pues lo siguiente tiene que ser que usted tiene que subir la pirámide y ahora tiene que buscar sólo la plata y después tiene que buscar sólo el oro. Así que usted no va a cazar lo que quiera, lo que sabe, sino que vamos a intentar hacer una pirámide que haga posible que usted cace lo que quiera. ¿Qué es lo que quiere? Como ya tiene su pirámide en la base cubierta, tiene usted que ir al segundo escalón de la pirámide y, entonces, no le voy a permitir, desde la Administración, que usted cace un venado de ocho años si resulta que ese venado promete tener una medalla de oro dentro de cuatro, tres, cuatro o cinco años. Es una idea ¿eh?, es una idea. Yo creo que deberíamos ir al sistema de pirámide. Es decir, no cazar lo que se quiere sino intentar ir formando un poco su historial, que es lo que nos pasa un poco a los pescadores, los pescadores formamos nuestro historial y cuando hay un... y tú vas a pescar una cosa de 12 kilos, cuando te sale una de 200 gramos no la quieres, porque tú ya lo de los 12 gramos ya lo pasaste, ahora vas a por otra cosa que te interesa. ¿Cuál es la ventaja de la pesca? Que si lo que te sale es de 200 gramos lo

puedes tirar al río otra vez y sigue viviendo pero cuando disparas ya no hay posibilidad de devolverlo a la arboleda. Entonces, éste es un tema discutible, que me gustaría, también, que se pudiera, que se pudiera discutir.

Y, además, que hubiera una cierta coordinación en un asunto que ya dije hace cuatro años y en otro asunto que planteo hoy. Nosotros, aunque somos Comunidades Autónomas formamos parte de un país y, entonces, de nada valdría que, por ejemplo, este tipo de normativa que estoy diciendo, de pirámide, etc., lo hiciéramos en la cara sur de la Sierra de Gredos y no se hiciera en la cara norte y, entonces, debería haber una cierta coordinación entre las Comunidades limítrofes para que todo fuera posible y para que uno no mate en un sitio una cosa y en otro sitio otra distinta sino que hubiera una cierta coordinación. Esto sería importante. Y la segunda coordinación -Eugenio, por favor, plantearlo de nuevo- no es justo que la Administración sirva para poner trabas a los ciudadanos, la Administración está para resolver los problemas de los ciudadanos y cuánta gente tiene, empezando por mí, que buscarse amigos para decir: "Oye, cuando vayas a Asturias, haz el favor de sacarme la licencia que voy a ir a pescar este verano a Asturias". Y el otro buscando otro amigo en no sé dónde porque va a ir a los Pirineos, y el otro buscando otro amigo... ¿Pero no hay posibilidad de poner un fondo de compensación para las licencias de pesca y de caza, de tal forma que lo que saque uno en un sitio valga para todos? Y después le compensamos, a los de León o a los de Asturias o a los del Pirineo, y haya un intercambio. ¿Que es imposible o que es difícil hacerlo entre las 17 Comunidades? Intentémoslo hacer con Castilla-La Mancha, con Castilla y León y con Andalucía y ya veréis como después todas las demás Comunidades no tendrán más que hacer lo mismo. Porque es un desastre, es decir, me da fatiga cada vez que recibo la llamada de alguien diciéndome "hombre, haz el favor de sacarme la licencia que quiero ir...". ¡Hombre, esto no se puede hacer por favor! La Administración está para servir al ciudadano, no para ponerle todas las pegadas habidas y por haber y buscar gestorías y buscar no sé qué. Licencia que se saque en Extremadura que, como mínimo, sirva para Castilla-León, para Castilla-La Mancha y para Andalucía y después se van a sumar todos juntos.

Así que eso también yo creo que se puede discutir. Lo dije hace cuatro años y debo decir que no hemos conseguido nada pero yo creo que teníamos que insistir y estoy seguro, Eugenio, que el primer Consejero que sea capaz de hacer eso, los propios cazadores y los propios pescadores le vamos a poner una medalla ¿eh?, porque nos habrá facilitado la vida muchísimo.

Una cuestión que también es discutible pero que yo creo que deberíamos ir a por ella es intentar hacer un sistema de coordinación de las ferias que hay en Extremadura, coordinación. Por ejemplo, aquí estamos celebrando la Feria de la Caza, de la Pesca y de la Naturaleza. Se celebra también alguna Feria del Turismo. Parece sensato que esas dos Ferias no estén descoordinadas y parece sensato que las organizaciones, los patronatos, si existen de ambas ferias, hombre, cuando se haga del turismo se cuente con la Feria de la Caza, porque están muy interrelacionadas. Y ya, llegando al final, a mí lo que se me ocurriría es que debería haber un patronato único para todas las ferias que hay en Extremadura de carácter regional ¡único!, en el que después hay expertos y responsables directos de cada una de las ferias, pero que hubiera una cierta coordinación, un cierto patronato, para que mañana no nos vayamos a inaugurar una feria de no sé qué y aparezca allí, de nuevo, caza; mire usted, caza no puede ser aquí, la caza ya está ocupada, ponga

usted otra cosa que todavía hay sectores en la región que necesitan tener una cierta presencia en la sociedad.

Y por último, hay una cuestión que es indiscutible. Lo que pasa es que la última vez que lo dije, Alcalde, me costó alguna crítica en otro sitio, pero Badajoz es la capital económica de la región, y algunos se enfadaron porque lo dije, hoy lo vuelvo a repetir. Lo vuelvo a repetir, pero además hoy ya con otros datos que no tenía hace cuatro años, con otros datos que no tenía hace cuatro años. Es decir, en esos momentos Badajoz era la capital que estaba en la frontera con Portugal. Ahora ya no es la capital que está en la frontera con Portugal, ahora es la capital que está en un espacio económico que los estudios de las Cajas de Ahorros, del Instituto Nacional de Estadística, etc., denominan La Raya, espacio económico, junto a otros espacios económicos, el Mediterráneo, el eje del Atlántico, etc., pero ya hemos adquirido, los que estamos en La Raya, hemos adquirido una calificación económica que es La Raya. Y esa Raya que va desde Zamora hasta Badajoz, según dice el estudio de la Funcas, de las Cajas de Ahorros, que acaba de llegar hace dos o tres días dice que es una zona, una zona en la que está Extremadura, una zona que está teniendo un crecimiento económico sostenido muy importante y que del año 95 al año 2000 está creciendo 3 puntos por encima de la media nacional. Ése es un dato que significa que ahí hay un crecimiento que tendríamos la obligación de observar, analizar y potenciar. Pero es que, además, Badajoz, hace cuatro años estaba pendiente de saber si se hacía la autovía desde Badajoz hasta Lisboa. Ya está hecha. Pero es que, además, Badajoz hace cuatro años o hace cinco, todavía tenía que estar cambiando moneda cada vez que quería relacionarse con *Badajoz*, pero ya no, ya tenemos una moneda única, el euro. Es decir, otro factor que distorsionaba nuestra intercomunicación y que ya no existe. Que Badajoz es la ciudad que está más cerca de ese espacio económico que se llama La Raya, es la que está más cerca de La Raya, de Portugal, pero porque está así geográficamente, no porque queramos. Es decir, que es, sencillamente, la capital más importante de todo... Mirando, excluido Pontevedra, todo lo que hay, la que está más cerca, más cerca. Y lo que es más importante Badajoz es la ciudad que está más cerca de Lisboa de todas las ciudades que forman parte de La Raya, la más cerca. ¿Y qué es Lisboa? Lisboa es la capital del país vecino, portugués.

Y todos esos ingredientes, unido a uno más, que es previsible que ocurra en los próximos días, que es que Badajoz será la ciudad por la que pase el tren de alta velocidad que una Lisboa con Madrid, nos está ofreciendo un escenario que hace cuatro años era bueno, pero que hoy es un escenario absolutamente distinto e interesantísimo. ¿Por qué digo que Badajoz va a poder tener tren de alta velocidad Lisboa-Madrid? Pues porque puedo decir en este acto, puedo decir con conocimiento fehaciente, fehaciente, de que el Gobierno de España mantiene sus dos propuestas que le hizo al Gobierno de Portugal. Que el tren de alta velocidad que España proyecta para el oeste, uno entra por Vigo y otro entra por Badajoz. Y que ese compromiso ya no es un compromiso del ministro Cascos, del que yo siempre me he fiado de su palabra, sino lo que es más importante, tengo conocimiento fehaciente de que ése es el compromiso del Presidente del Gobierno de España y del Gobierno de España. Y lo que es más, que ese compromiso no se va a cambiar, no se va a cambiar. Es decir, que tenemos la completa seguridad de que España ofrece dos entradas a nuestro país por alta velocidad: Vigo y Badajoz. Y que no se cambian, que no se cambian. Luego, en la cumbre que va a haber en Valencia, el día 3 y el día 4, si acaso este tema se tratara ya saben nuestros amigos portugueses que la posición española es irremediable: Badajoz y Vigo. Y lo que es

más, si después el Gobierno portugués quiere ofrecer otras salidas, como por ejemplo, la de Salamanca-Fuentes de Oñoro que se oye en la prensa portuguesa, el Gobierno español está dispuesto a estudiarla, pero no a excluir las otras dos. Y que si Portugal, acaso dice, yo quiero salir también por Salamanca, el Gobierno español dice que lo estudie. Pero estudiar no significa que si abro Salamanca cierro Badajoz, no, si abro Salamanca, abro Salamanca además de Badajoz y además de... Por lo tanto, podemos tener la completa seguridad, la completa seguridad que sea cual sea la decisión que el Gobierno portugués tome, la decisión del Gobierno español es irreversible, del Gobierno, no ya del Ministro que me ofrece toda la confianza, sino del Gobierno español.

Y esto nos ofrece, también unas posibilidades que unidas a las cuatro que he dicho anteriormente ofrecen un retrato de la ciudad de Badajoz, una ubicación de la ciudad de Badajoz radicalmente diferente o complementaria, para bien, de lo que era nuestra ciudad hace cuatro o cinco años. También puedo decir que una vez que el tren pase por Badajoz, entre por Badajoz, ni el Ministro ni yo tenemos posiciones dogmáticas respecto de cuál será el recorrido que el tren de alta velocidad hará por nuestra tierra. Que no hay posición dogmática ninguna, ni por él ni por mí, y lo puedo decir fehacientemente. Y que, por lo tanto, cuando ya se tome la decisión Gobierno de España-Gobierno portugués, el Gobierno de España ya la ha tomado y lo puedo decir con autorización, el Gobierno de España ya lo ha tomado, después discutimos entre nosotros por dónde va, por dónde va. ¿Desde Badajoz dónde va? ¿Y por dónde sale de Extremadura? Y no hay posiciones dogmáticas ni del Ministro, ni mía. Lo único que hay es un compromiso de que los dos discutiremos con los técnicos cuál es la solución que más interesa al Gobierno de España, es decir, a los intereses nacionales y cuál es la posición que más interesa a los intereses regionales. Y lo que más interese es lo que haremos. Pero que no hay ninguna posición dogmática. Así que, por favor, yo creo que plataformas, etc., etc., todo es discutir por discutir, porque se va a hacer lo que haya que hacer teniendo en cuenta los intereses de España y los intereses de Extremadura. Y todo el mundo creo que va a salir ganando.

¿Qué quiero decir, al final con todo esto? Al final, con todo esto quiero decir que ya no deberíamos conformarnos con que todas estas medidas que benefician una ubicación geográfica, que antes era una desgracia, cuando había una frontera y que nos tenía ahí, muy cerquita pero sin posibilidades, ahora es una virtud, una virtud, por ser la ciudad más importante que está pegada a Portugal, por ser la ciudad más importante que está cerca de Lisboa, por tener una comunicación autovía, por tener una comunicación, segura, de tren de alta velocidad y por tener posibilidad de ganar, de tener comunicaciones con la 630 cuando se convierta en autovía; esto cambia -y el euro- esto cambia todo.

Así que yo Alcalde, sin hacer promesas de Reyes Magos como dabas a entender en tu intervención inicial, sí hago una propuesta, sí hago una propuesta. Yo creo que tenemos un campo con estas variantes que nos obligan a sentarnos y a reestudiar todo y yo estoy dispuesto, querido Alcalde, estoy dispuesto a crear una comisión en el que esté el Ayuntamiento, a través de su Alcalde, en el que esté la Junta, a través de su Presidente, en el que estén las Cajas, las Cámaras de Comercio, expertos, etc., etc., para que constituyamos un observatorio que nos haga ver dónde estamos y qué es lo que hemos avanzado y cuáles son los nuevos instrumentos que tenemos a nuestro alcance que no teníamos anteriormente. Pero no solamente un observatorio, sino también un instrumento para proponer medidas y

soluciones y también un instrumento para poder proyectar proyectos que hagan posible que esta ciudad se constituya de verdad en un enlace con Portugal y se constituya también, de verdad, en un aprovechamiento para toda la región de esas relaciones con Portugal.

Yo sé que esto, al final, tendrá sus problemas y que cuando se crea una comisión o se pretende crear una comisión, si es que el Ayuntamiento estuviera de acuerdo, pues ya dirán y por qué no se crea otra comisión en otro sitio. Sí, también, seguramente, pero... ¡Por Dios! Vamos a intentar por una vez pensar en los intereses de la región. Y quien está más cerca de Lisboa y más cerca de La Raya es Badajoz. Si fuera otra, pues sería otra, pero no dejemos de utilizar nuestras oportunidades para la tierra, en función, simplemente, de intereses más pequeños. Que sí, que habrá después otros problemas, que las ciudades tienen sus problemas, que habrá que ver si hay que ayudar para que haya aparcamientos o no haya aparcamientos, pero estos son problemas, importantísimos, pero de concejales. Lo digo sinceramente, y digo importantísimos porque si no hubiera concejales no se podría trabajar en los ayuntamientos –y de Consejeros-; pero yo quiero ir a algo más. Es decir, esto que tenemos hoy no lo teníamos antes y seríamos bastante ineptos si simplemente dijéramos: “Bueno pues ya tenemos esto y ahora a esperar, a ver qué pasa, a ver cómo esto...”. No, no, no, tenemos la obligación de mover las palancas para decir: “Esto no lo teníamos antes, cómo lo desarrollamos”. Sin duda, quién va a ser el primero beneficiado: Badajoz. ¿Pero quién puede beneficiarse de ese tirón que Badajoz puede hacer a través de una relación hispano-portuguesa, extremeño-portuguesa? Toda la región. Y no podemos dejar... Es decir, es como si apareciera de pronto una mina de oro y dijera: “No, no, no lo explote usted, porque eso está en tal pueblo y, claro, se va a beneficiar ese pueblo”. Y toda la región, no seamos egoístas.

Así que, habrá otras comisiones que hacer en otros sitios, en otros pueblos, en otras ciudades. Sí, pero son comisiones menores. Para resolver problemas menores, internos. Aquí estamos hablando de gran política, de desarrollo regional. Y esto es lo que yo creo que deberíamos hacer, Alcalde, con toda sinceridad, porque si no nos van a pedir responsabilidad los ciudadanos del futuro, de la próxima generación. Oiga, le cambió a usted la situación geográfica, le cambió a usted la situación económica, le cambió a usted la situación de proximidad a Portugal, etc., y ustedes ¿qué hicieron?, ¿qué hicieron? Editar un libro, no sé qué. No, no, tienen que hacer mucho más.

Tenemos que hacer mucho más porque ahí está una riqueza. Todo el mundo lo reconoce y los estudios económicos de La Raya lo reconocen. Y la zona que está en mejores condiciones por su relación con la capital que emite mucha influencia es Extremadura, y a través de Extremadura es Badajoz.

Así que, Alcalde, con toda la lealtad y sin que pongamos ningún tipo de pega, si estás dispuesto yo estoy dispuesto porque creo que aquí tenemos una riqueza importante, y una riqueza importante que yo creo que tendremos que ser capaces de responder. Los otros asuntos que son de carácter puramente local sabes que siempre cuentas con la colaboración de la Junta de Extremadura. Y si en algo podemos ayudar para que ese proyecto que está en marcha en la Unión Europea, para que esta feria que ya se ha quedado obsoleta pueda ser una realidad, yo estoy dispuesto a colaborar con los contactos que mantengo en la Unión Europea para intentar que ese dinero pueda llegar y si hace falta complementar este (ininteligible)

Nada más y muchas gracias.

